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2024.４.23（火）　第3340回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…廣田　哲也

幹　　　事…伊藤　雅典

クラブ会報委員長…平出　武史

編　集　者…関口　尚人

  点　鐘  　廣田会長�

��ロータリーソング��

「それでこそロータリー」

  会長報告・会長の時間  　廣田会長
　本日はダムの話をします。
群馬はよく関東の水がめと言
われますが、では一体群馬に
はいくつダムがあるでしょう
か？群馬県のホームページで
は53となっています。総貯水
量とかもありますが日本の河
川法では堤高15メートル以上
のものをダム、それ以下を堰
といって区別しているそうで
す。ひとくちにダムと言って
も、型式はたくさんあり、ま
ずはコンクリートを主原料と
しているコンクリートダムと、
土や砂、岩石を積み上げてで
きているフィルダムの二つに
大別されます。群馬県内にある主なダムはその中でも
重力式コンクリートダムがほとんどです。膨大なコン
クリートを必要として、堤体、そのダムの自重で水圧
に耐えるというダムです。最近できた八ッ場ダムもこの
型式です。一方、利根川水系の一番奥、県内で一番総
貯水量も多い八木沢ダムはアーチ式コンクリートダムと
言います。主要な材料はコンクリートですが、湾曲さ
せることで水圧に対抗するというものです。コンクリ
ートの量を減らせる一方で、その水圧を両方の岩盤に

持たせるというものです。で
すから建設現場の両側の基
礎岩盤がしっかりしていない
と建設はできないということ
になります。そして最後に紹

介する型式がコンクリート
を使わないダムロックフィ
ルダムです。もちろん全く
コンクリートを使わないわ
けではありませんが、ダム
の主要な材料は砂や砂利、岩です。県内では八木沢ダ
ムの少し手前にある奈良俣ダムが有名です。今回ダム
の話をしたかったのは実はこの奈良俣ダムを皆さんに
ご紹介したかったからです。初めてこのダムを見たと
き度肝を抜かれたというか、大きさ、迫力、そして美
しさにびっくりしました。ダムの高さは158ｍ、ちなみ
に八木沢は131m、八ッ場は116です。そしてなにより
先ほどから話しております通りコンクリートではなく、
見た目には岩を積んでいる感じのダムです。これから
新緑の美しい季節となります。ぜひ一度ドライブがて
ら見に行ってみたらいかがでしょうか。また足に自信
ののある方は延長約800m、高低差150m、階段数
716段の遊歩道もあります。
　もう一つ、ダムの楽しみ方のひとつに点検放流見学
があります。昨年日銀肥後会員も八木沢ダムの点検放
流のことを書かれていらっしゃいました。今年の点検
放流は藤原ダムと奈良俣ダムは５月18日、八木沢ダム
は５月19日の予定となっています。すべて参加券と車
の場合は駐車券も必要となります。すべて有料となっ
ておりますが、よろしければ一見の価値はあると思い
ますので行かれてはいかがでしょうか。また八ッ場ダム
でも点検放流を行っていますが、こちらはふるさと納
税の返礼品のみで寄付額は5,000円からでした。すで
に受け付けは終了しております。日時は５月25日で、
逆にこの日は一般の方は一切入場できないようです。
八ッ場ダムの点検放流を希望の方は来年以降にお願い
します。
　以上で会長の時間を終わります。
  幹事報告  　伊藤幹事
１．第２回炉辺会合の件
　　 皆様にご案内いたしました前橋
RC創立70周年記念炉辺会合が本
日も開催されます。本日も18：30
より「割烹　矢内」にて行われます。参加のご予
定の会員の方々は、お時間、開催場所をお間違え
の無いようにご参加ください。



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

２．台湾東部沖地震、義援金の件
　　 ４月３日に発生いたしました台湾の東部沖を震源
とする地震にて予想以上の被害が出ております。
今週も義援金の募集をしております。是非、皆様
のご協力のほどよろしくお願い致します。

３．職場訪問の件
　　 皆様にご案内しておりました、環境技術研究所　

養殖研修所様への職場訪問が、本日に行われます。
参加ご希望の方々は、３組に分かれての訪問とな
ります。訪問会場、各自の参加時間帯をご確認の
うえご参加ください。

４．次回例会の件
　　 来週４月30日㈫は休会となります。次回の例会は
ＧＷ明けの５月７日㈫です。会場は群馬銀行本店
となりますので、お間違えの無いようによろしく
お願い致します。

  出席報告  　池畠会員
会　員　数：116名
出　席　者：� 71名
欠　席　者：� 45名
本日出席率：64.55％　
  ニコニコBOX  　片桐会員
■廣田 　哲也…嶋田会員、本日は職場

訪問よろしくお願いします。ま
た毎回炉辺でのヒラメのご提供
ありがとうございます。関口知義会員、ご無事
の帰国なによりです。台湾のお土産ありがとう
ございます。

■関口�　知義…この度2840地区インターアクト委員
として４年ぶりとなる台湾との国際交流再開に
向けて視察、会議に出席してまいりました。そ
の時に皆様からお預りした台湾地震義援金を三
重中央ロータリークラブに渡してまいりました。
有難うございます。少しではありますがお土産
を皆さんにお届けできればとおもいましたので
テーブルにお配りしました、お召し上がりくだ
さい。また1988年度前橋クラブ米山奨学生劉
シンエイさんと曽我PGを通じお会いできたこ
ともご報告申し上げます。

■長谷�　浩克…21日に開催されたゴルフ部月例杯に
おいてパートナーとかくしホールに恵まれ優勝
できましたので少々。

■増田�　晋一…本日の職場訪問がこの例会後に予定し
ております。嶋田会員のご協力により株式会社
環境技術研究所開発センター様でフグとヒラメ
の養殖を見学させていただきます。通常は関係
者以外立入禁止ですが本日は時間の許す限りご
見学いただけます。今回は試食はございません
ので目で楽しんでください。駐車場係はロータ
リージャンパーを着用しているので、見かけた
らお声をかけていただき、駐車の指示に従って
入場をお願いします。また、５月11・12日に
開催されるキングオブピッツァのご案内をお配
りしました。10店舗がこの日のために焼きあ
げたピッツァをぜひご堪能して、おいしかった

ところに投票をお願いします。ご協賛いただき
ました会員様にはこの場をお借りして御礼申し
上げます。

■嶋田�　大和…本日は職場訪問において海なし県で海
水魚を養殖している、内陸型循環養殖システム
の見学ありがとうございます。狭いスペースで
大量に速く育て、安心安全に安定的に提供し、
廃棄物を極力０に近づけるシステムです。狭い
場所で誠に申し訳ありませんが、よろしくお願
いいたします。

■荒木�　　肇…先週４／ 17日（水曜日）結婚記念日
として立派なお花を、会長さんより頂き、あり
がとう御座いました。恒例の家内の仏壇に供え、
報告することも17回目となりました。ロータ
リークラブの友情に感謝して、少々。

■小野�里美絵…本日はご注文を賜り、誠にありがとう
ございます。旬の食材をお入れして、ご用意い
たしました。お口に合うと幸でございます。今
後とも、宜しくお願い致します。

  委員長卓話  

健康管理委員会
　宮久保　純子
　　　　委員長

  職場訪問案内  　
職業奉仕委員会　増田　晋一委員長

  点鐘  　廣田会長　

  今日の昼食  　

　　　　関口知義会員より
　　　　　�「台湾土産」　　　　�「斉藤クリエート」
  職場訪問  　㈱環境技術研究所開発センター

４月ゴルフ例会
伊香保國際カンツリークラブ 令和６年４月21日（日）
順位 プレイヤー名 OUT IN GROSS HDCP NET
優勝 長 谷 浩 克 47 41 88 18.0 70.0
準優勝 福 島 英 人 42 43 85 13.2 71.8
３位 三 原 豊 章 43 45 88 15.6 72.4


